

# Eigenständiges Leben ermöglichen

WDL Nordschwarzwald bietet verschiedene Wohnformen an

Verschiedene Wohnformen an unterschiedlichen Standorten für Personen mit geistiger Behinderung: Unter dem Dach der WDL Nordschwarzwald, der Lebenshilfe der Region Baden-Baden, Bühl und Achern, gibt es für Menschen mit Handicap vielfältige Möglichkeiten am gesellschaftlichen Leben teilzuhaben.

Zunächst gibt es die Wohnstätte für „stationäres Wohnen“ in Steinbach in der Sommerstraße 18. Hier fühlen sich momentan 52 geistig behinderte Menschen rund um die Uhr geborgen, die im Alltag intensiv unterstützt werden müssen. Seit der Eröffnung des Hauses 1983 hat sich die



**Beim ambulant begleiteten Wohnen werden alltägliche Arbeiten geübt.** Foto: cn

Einrichtung stets weiterentwickelt. Die Steinbacher Wohnstätte gilt als Ausgangspunkt für weitere Wohnformen, die ein eigenständiges Leben ermöglichen. So gibt es beispielsweise in Bühl, Baden-Baden (Steinbach, Sandweier) und

Achern die „ambulant begleiteten Wohnformen“. Volljährige Personen mit geistigem Handicap werden hier stundenweise unterstützt. Das regelmäßige ambulante Wohntraining soll die Bewohner nach mindestens einem Jahr befähigen, möglichst selbstständig das Leben, wozu auch der Arbeitsalltag gehört, zu meistern – stets mit punktueller Begleitung.

Seit einigen Jahren wurde das Wohnspektrum um die Seniorenbegleitung erweitert. Älteren geistig behinderten Menschen, die nicht mehr arbeiten, wird in der Wohnstätte in Steinbach ein strukturierter Tagesablauf angeboten. (cn)